OPINIÓN

LA SEGURIDAD NO TIENE JURISDICCIÓN NI BANDERÍA POLÍTICA

Existe una creciente preocupación en la ciudadanía respecto de las cuestiones relacionadas a la gestión de la seguridad pública, especialmente en los grandes centros urbanos.

Sergio T. Massa

Esta demanda social requiere de respuestas a la altura de un tema tan delicado. Indefectiblemente se necesita una eficiente articulación de políticas públicas en forma coordinada entre los diferentes actores de sector público –de las diversas jurisdicciones-, las organizaciones intermedias, el sector privado y los ciudadanos.

Si bien es el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires quien tiene la responsabilidad directa sobre la seguridad, en Tigre elegimos no quedarnos de brazos cruzados. Elegimos involucrarnos en lugar de echarles la culpa a otros sobre la inseguridad. Elegimos el camino más difícil de acompañar, invertir y poner a disposición de la policía y la justicia las herramientas y los recursos necesarios para mejorar la seguridad y acercar la justicia a los vecinos de Tigre.

La decisión política y la inversión municipal han permitido consolidar en Tigre una política integral de Protección Ciudadana que ha dado resultados positivos y es tomada como modelo a replicar por numerosas ciudades de la provincia de Buenos Aires y del interior del país. El sistema de Protección Ciudadana de Tigre incluye varios programas e

iniciativas adoptadas con la firme decisión de colaborar con recursos, estrategias e ideas innovadoras para mejorar los índices de seguridad en el partido, colaborando de esta manera con la Provincia de Buenos Aires. Más de 400 cámaras de vigilancia monitoreadas desde el Centro de Operaciones Tigre (COT) las 24 horas del día, durante los 365 días del año, por más de 120 operadores capacitados, junto con los móviles de patrullaje del COT que colaboran con los patrulleros de las cuadriculas en prevención de delitos fortaleciendo la operatividad policial, son uno de los componentes centrales del sistema.

Del mismo modo, el municipio impulsó la creación de nuevos destacamentos policiales en los barrios e instaló puestos de control fijos en diferentes ubicaciones estratégicas del municipio. Además, la Policía de Tigre realiza operativos continuos y sorpresivos en todas las localidades del partido y lleva a cabo una fuerte tarea en controles vehiculares, que se efectúan en forma permanente y rotativa en distintos puntos, controlando documentación y niveles de alcoholemia de los conductores, buscando que cumplan las normas de tránsito y, paralela-





Sergio Massa en la inauguración de una nueva Fiscalía y Comisaría en DonTorcuato como parte de la colaboración municipal con la provincia de Buenos Aires

mente, detectando vehículos y personas con pedido de captura. La tecnología bien aplicada genera una mejora sustancial en la eficiencia, pero igualmente permite cuantificar los resultados que la incorporación de esas nuevas tecnologías conlleva. Es así que, equipados con dispositivos GPS de seguimiento satelital, los patrulleros policiales ya lograron duplicar el kilometraje en sus recorridos por el distrito, reduciendo considerablemente los tiempos de respuesta.

Tigre posee hoy una plataforma de trabajo muy sólida en los temas de seguridad, al mismo nivel de otras ciudades del mundo que invierten en tecnología de punta aplicada a la seguridad y a la prevención y esclarecimiento de hechos delictivos.

El apoyo activo para la descentralización de la Justicia es otro de los pilares clave de las políticas públicas que estamos impulsando en Tigre para construir una Justicia cerca de la gente.La radicación de fiscalías descentralizadas, como las que tenemos en Rincón de Milberg - Tigre Centro e Islas, Don Torcuato, General Pacheco, Benavídez y El Talar, nos permiten agilizar el sistema de seguridad, al facilitar al fiscal un contacto cercano, directo y permanente con la comisaría y el destacamento para

desempeñarse con mayor eficiencia.

Muchas veces la sensación de impunidad sobre la que tanto se habla, también tiene que ver con que la gente entra a los tribunales y se transforma en un número de expediente. Queremos que el vecino de cada rincón del municipio sepa quién es su fiscal, que lo tenga cerca, que den la cara y estén con el vecino, esto hace que la gente deje de ser un número de expediente.

Por eso tenemos que construir juntos una Justicia cerca de la gente, a partir de un fuerte proceso de descentralización que permita que los vecinos puedan realizar denuncias y seguir las causas directamente en su barrio gracias a la tarea articulada entre el municipio y la Fiscalía General Provincial. De esta forma el Estado acude donde están los problemas y se pone al lado de la gente. Tigre posee hoy una plataforma de trabajo muy sólida en los temas de seguridad, al mismo nivel de otras ciudades del mundo que invierten en tecnología de punta aplicada a la seguridad y a la prevención y esclarecimiento de hechos delictivos. Esto nos permite articular esfuerzos con las fuerzas de seguridad y la Justicia para brindar a nuestros vecinos seguridad en libertad.

Lejos de conformarnos, esta exitosa experiencia nos anima a doblar la apuesta y continuar invirtiendo para seguir haciendo de Tigre un lugar privilegiado para vivir, trabajar y disfrutar.

Sergio T. Massa

Intendente del Municipio de Tigre, Provincia de Buenos Aires, Argentina. Ex-jefe de Gabinete de Ministros de la Presidenta Cristina Fernández de Kirchner